



SE BUSCA HACER FRENTE A LA IA: SANTIAGO NIETO (IMPI)

REFORMA A LA LEY DE PROTECCIÓN INDUSTRIAL GARANTIZARÁ DERECHOS.

PÁG. 11

PROPIEDAD INDUSTRIAL

Protege IMPI derechos de autor frente a IA

KARLA TEJEDA

ktejeda@elfinanciero.com.mx

La reforma a la Ley Federal de Protección a la Propiedad Industrial será clave para impulsar las patentes mexicanas y garantizar que la inteligencia artificial (IA) no vulnere los derechos de autores y compositores, afirmó Santiago Nieto, director del Instituto Mexicano de la Propiedad Industrial (IMPI).

“Desde que la presidenta Claudia Sheinbaum planteó el Plan México fortalecido, el punto 15 de los 18 puntos incluía la reforma a la Ley Federal de Protección a la Propiedad Industrial, entre otros temas, para aumentar las patentes mexicanas. Hasta ayer contábamos con 618 patentes registradas este año y 150 pendientes de pago, lo que significa que al mes de septiembre ya superamos el récord histórico de 2024, que fue de 700 patentes”, destacó.

Subrayó que la reforma también busca proteger los derechos

EN LISTA DE ESPERA

Michoacán tramita actualmente cinco indicaciones geográficas, entre ellas el pez blanco de Pátzcuaro, las esferas y las guayabas.

de propiedad intelectual frente al uso de la IA, pues “corresponden únicamente a los seres humanos, quienes generan creatividad y originalidad, y no a la IA”, explicó.

Sobre las sanciones por mal uso de la IA, precisó que “incluyen la suspensión, clausura de establecimientos, baja de servidores, e incluso el decomiso de la producción obtenida mediante IA”.

MORELIA, SEDE DEL ORIGIN 2025

Por otra parte, Michoacán será la sede del oriGIN 2025, encuentro Internacional de Indicaciones Geográficas, anunció el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla; destacando la importancia de proteger la cultura productiva y las denominaciones de origen.

“Agradezco el apoyo de Santiago Nieto, del secretario de Economía, Marcelo Ebrard, y de la presidenta Claudia Sheinbaum, porque esto está alineado con el Plan México para fortalecer nuestras economías locales y regionales, y con ello la economía nacional”, dijo.